
Niederschrift zur Abteilungsversammlung der 
Volleyballabteilung des TB 04 Volleyball am 10.01.2020, 

um 19.30 Uhr in der Stangenberghalle 
 
Am Freitag, den 10.01.2020 traf man sich in der Stangenberghalle zur Abteilungsversammlung 
der Abteilung Volleyball. Der Abteilungsleiter Matthias Merscher begrüßte die Anwesenden und 
die 1. Vorsitzende Annette Küper sowie die Schriftführerin des Hauptvorstandes Kerstin Zyber-
Bayer. Teilgenommen haben laut beiliegender Anwesenheitsliste 13 Mitglieder. 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Berichterstattung des/r 
   Abteilungsleiters 
 Trainer 
 Kassenwart 
 Kassenprüfer  
 
2. Entlastungen 
 
3. Neuwahlen von:  Abteilungsleiter (1Jahr) 
      Stellvertr. Abteilungsleiter (1Jahr) 

Kassenprüfern (nachträglich aufgenommen) 
     Pressewart 
     Verantwortlicher Freizeitgruppe 
      
4. Verschiedenes 
___________________________________________________________________ 
 
1.  Berichterstattung 
 
Zu Anfang wurde der Jahresbericht verlesen bzw. vorgetragen (siehe Anlage).  
Bernd Jakob erläuterte mündlich den Bericht über den Trainingsstand. Der Spielerkader ist für 
die Landesliga diesjährig, bedingt durch die einige Ausfälle, sehr dünn besetzt. Es sieht die 
Mannschaft nicht chancenlos aber die Konstanz fehlt. Es bleibt der Saisonverlauf abzuwarten ob 
ein Klassenerhalt erreicht werden kann. Das Feedback zum Training ist sehr positiv und macht 
allen Spaß. 
Es wurde festgestellt, dass die ursprünglichen Freizeitgruppenmitglieder sehr viel dazugelernt 
und Einzelspieler ein gutes spielerisches Niveau erreicht haben. In diesem Jahr haben Sonja, und 
Bernd hauptsächlich das das Training gestaltet.  
Danach wurde von Matthias Merscher der Kassenbericht dargelegt. Die Kassenprüfer Hans-Peter 
Schaeffer + Lisa Jäger (entschuldigt) bestätigen die Ausführungen und eine korrekte 
Kassenarbeit. Bericht im Anhang. 
 
2. Entlastungen 
 
Annette Küper dankte der Abteilung für die geleistete Arbeit und nahm anschließend die 
Entlastung der Abteilung vor, gleichzeitig bat er um Neuwahlen der zu vergebenden 
Abteilungsämter. Es wurde eine einstimmige Entlastung erteilt. 
 
 
 
 



3. Neuwahlen 
Wahl des Abteilungsleiters (1 Jahr) 
Vorschläge:  Matthias Merscher 
Abstimmung: einstimmig 
Wahl des stellvertretenden Abt.leiters (1 Jahr) 
Vorschläge: Dieter Wolf 
Abstimmung: einstimmig 
 
Bemerkung zur Führung der Kasse: 
Das Amt des Kassenwarts wurde auf den Abteilungsvorstand zurück verlagert. 
 
Wahl der Kassenprüfers 
Da Lisa Jäger und Hans-Peter Schaeffer zwei Jahre geprüft haben sollten deshalb neue 
Kassenprüfer kandidieren. 
Vorschläge:  Silvia Beckort + Bernd Jakob 
Abstimmung: einstimmig 
 
Wahl des Pressewarts:  
Vorschlag:  Reiner Roth 
Abstimmung: einstimmig 
 
Verantwortlicher Freizeitgruppe:   
Vorschlag:  Lisa Waldkirch für die aktive Gruppe beim BFS-Nordbaden + Franciscus Laan für 
Neumitglieder 
Abstimmung: einstimmig 
  
Bemerkung zur evtl. Wahl eines Orga-Ausschuß 
Wurde bereits im letzten Jahr nicht mehr besetzt, da sich die Organisation der Veranstaltungen 
aufgrund der geringen Mitgliederzahl und Mannschaften durch den Abteilungsvorstand 
wahrgenommen wird. 
 
Soweit nichts anderes angegeben, wurden die Ämter von den Gewählten angenommen. 
 
TOP 4 . Verschiedenes 
 

 Geplante Veranstaltungen 2020 – Termin Jahresausflug wurde auf 19.-21. Juni festgelegt 
 Tag des Gastes/Beschluss Gewinnverteilung – Annette Küper erläutert den 

Ausgangspunkt des Hauptvereines 
Es entstand eine rege Diskussion in der klar wurde, dass der Hauptverein mit Defiziten 
aus solchen Veranstaltungen nicht überleben kann. Abschließend wird nun abgewartet 
wie sich der zukünftige Tag des Gastes für den gesamten Verein und unserer Abteilung 
auswirkt. 

 Es wurde ein kurzer Sachstand zum Neubau der Vierburgenhalle von Matthias erläutert. 
 Es wurde angeregt die Duschköpfe, speziell in der Kabine 1, in der Vierburgenhalle zu 

ersetzen, da diese total verkalkt sind. Es wird eine Anfrage beim Kreis- /Schulhausmeister 
erfolgen. 
 

Der öffentliche Teil der Sitzung endete um 20.38 Uhr. Im Anschluss an die 
Abteilungsversammlung fand das angekündigte „Neujahrsessen“ als Ersatz für das 
Weihnachtsessen statt.  
 
gez. 
Matthias Merscher 



 
 

Abteilungsbericht für das Jahr 2019 
 
Am Freitag, den 11.01.2019 traf man sich in der Stangenberghalle zur 
Abteilungsversammlung der Abteilung Volleyball. Der Abteilungsleiter Matthias Merscher 
begrüßte die Anwesenden die 1. Vorsitzende Annemarie Bruder lässt sich entschuldigen. 
Teilgenommen haben laut beiliegender Anwesenheitsliste   18 Mitglieder. 
 
Zu Anfang wurde der Jahresbericht verlesen bzw. vorgetragen. 
Danach legte Abteilungsleiter Matthias Merscher den Kassenbericht dar. Die 
Kassenprüfer Lisa Waldkirch und Hans-Peter Schaeffer bestätigen die Ausführungen und 
eine korrekte Kassenarbeit.  
Die damaligen Wahlen ergaben folgendes Ergebnis  

 Abteilungsleiters (1 Jahr) Matthias Merscher und des 
 Stellvertreter  Abt.leiters Dieter Wolf (1 Jahr) 

Anmerkung: Matthias Merscher ist seit 33 Jahren Abteilungsleiter! 
 
 
Es erfolgten folgende Veranstaltungen in 2019 
 

Abteilungsversammlung 
mit Neujahrsessen   

Fr. 11.01.19 

Jahresausflug Fr.-So. 
28.-30.06.2019 

Evtl. Turnier Auerbach 
 

Sa.-So. 
06./07.07.19 

„Tag des Gastes“  
(Stand mit gesamten TB 04) 

Sa. 
27.07.2019 

Rundenbeginn Anfang Oktober/November 
Abteilungsversammlung und  Neujahrsessen 10.01.2020 

 
 
Zusammenfassung: 
Die momentane Mitgliederzahl liegt bei 61 Mitgliedern, davon aber mind 2/3 Passive. Im 
Training der Freizeitgruppe befinden sich derzeit zwischen 10-15 männliche und weiblich 
Teilnehmer. Es wird nicht fast nicht mehr getrennt trainiert obwohl eine Mannschaft an 
der Breiten- und Freizeitsport Runde des Nordbadischen Volleyball Verbandes in der 
Bezirksliga Nord teilnimmt und diese eigentlich paralell zum Freizeittraining trainieren 
soll. In der seit Oktober 2019 begonnenen Runde wird der vorletzte Tabellenplatz in der 
Landesliga belegt. Obwohl einige Ausfälle durch bei den Herrenspielern entstanden 
sind, wurden die aber erstklassig vom Rest kompensiert wurden. Leider ist auch derzeit 
auch kein Jugendtraining in Sicht, da einfach zu wenige Jugendliche Interessen zeigen 
und derzeit kein Übungsleiter für eine Zeit von 18.00 bis 19.30 Uhr vorhanden ist 
Für das kommende Jahr sind wieder wie im Vorjahr Aktivitäten geplant. 
 
gez. Matthias Merscher 
 
 
 
 


